

Maroc-Côte d'Ivoire

Les échanges commerciaux montent en gamme

● En 2015, le volume des échanges commerciaux entre le Maroc et la Côte d'Ivoire a atteint les 2MMDH. Depuis 2009, les exportations marocaines vers le marché ivoirien ont progressé de près de 300%.

Les échanges commerciaux entre le Maroc et la Côte d'Ivoire poursuivent leur hausse. Cette tendance est confirmée par des chiffres rendus publics par le département du Commerce extérieur. Ces indicateurs importants ont été communiqués lors de la 2e édition de la Foire internationale d'Abidjan (FIA-2016) qui se tient du 24 mars au 5 avril dans la capitale ivoirienne. Ainsi, à en croire ces données officielles, les échanges entre les deux partenaires ont avoisiné 200 millions de dollars en 2015, soit près de 2 MMDH. En atteignant ce montant, ce volume réussit un bon important sur les dernières années. En effet, il est passé de 80 millions de dollars en 2010, à 120 millions de dollars en 2014. Les chiffres communiqués à Abidjan reviennent également sur l'évolution de la balance commerciale entre les deux pays en 2014. Celle-ci a enregistré un excédent au profit du Maroc à fin 2014, avec un solde commercial estimé à 1,1MMDH. Pour leur part, les exportations du royaume vers la Côte d'Ivoire étaient estimées à près d'1,2MMDH durant la même année tandis que les importations, elles, avaient atteint les 88,95MDH. Parallèlement, Maroc Export s'est livré, dans son analyse, à un exercice de comparaison entre les chiffres obtenus aujourd'hui à ceux de 2010. Il en ressort que l'évolution constatée en 2015 est trois fois plus importante que son niveau d'il y a 5 ans. Les exportations marocaines ont progressé de près de 300% depuis 2009.

36 entreprises à la FIA

La FIA-2016, qui se poursuit jusqu'au 5 avril prochain, accueille cette année le Maroc comme invité d'honneur avec la participation de 36 entreprises nationales des plus performantes dans des secteurs aussi divers que l'industrie, le BTP, les NTIC, les domaines pharmaceutiques, l'agroalimentaire et le textile. Une représentabilité sectorielle forte qui reflète, pour le ministre ivoirien du Commerce Jean-Louis Billon, l'intérêt croissant que porte le royaume pour l'Afrique subsaharienne et son potentiel de développement dans lequel le Maroc croit indéfectiblement. C'est ainsi qu'un nouveau protocole d'accord a été signé entre Maroc Export et la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI) visant à promouvoir davantage

les opérations commerciales ainsi que les investissements entre les deux pays et militer pour la facilitation des flux en multipliant les partenariats pour le développement de stratégies sectorielles à retombées réciproques. Les marchés tiers ne sont pas en reste puisque l'accord prévoit également une implication dans le processus de pays limitrophes et à économies compatibles.

PAR MEHDI MOUTTALIB